

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La GACET del 12 contiene lo siguiente:
—Un real decreto suprimiendo la intendencia general militar y restableciendo en su lugar la direccion general militar.
—Otro nombrando gefe de dicha direccion al mariscal de campo D. Francisco de Paula Vassallo.
—Otros varios dando nueva planta a la secretaria del ministerio de marina.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Escriben de Madrid.
—Parece, segun la opinion de los facultativos de camara, que S. M. saldrá de su estado interesante del 18 al 22 del actual, teniendo en cuenta el estado de las lunas, que tanto influye en los partos.

—Hace unos cuantos dias llegaron a Madrid las dos nodrizas que han de lactar el príncipe ó infanta que dá á luz S. M. la Reina. Una de ellas es pasiega y la otra asturiana, esposa de un caballero de una de las cuatro órdenes militares, que ha dejado sus vestidos de volantes por los de nutriz.

—Desde 1.º de Enero de 1841 hasta fin de Agosto de 1848, las minas de Sierra Almagrera produjeron 1 069,845 marcos, una onza de plata, que representa un valor de 187.222,897 rs. vn

—Ha ocurrido recientemente en Liria un hecho criminal que por sus circunstancias, asi como por el modo original como se descubrió á los agresores, merece ser puesto en noticias de nuestros lectores.

El delito se perpetró en una casa de la poblacion por algunos individuos que la asaltaron, dejando para ello en lugar seguro las caballerias en que habian ido montados. Penetraron en el edificio y despues de sorprender á la dueña y á su criada, únicas personas que al parecer habia, asesinaron segun noticias á aquella, é hirieron á la sirvienta, cre-

FOLLETO.

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

—Esta misma noche.
—Es imposible.
—Nada importará el coste, y si no basta doscientos ducados.
—Aunque me ofreciéseis el doble, os contestaría siempre: ¡Es imposible!
—Y cual es la causa de esa negativa?
—La causa, héla ahí ante vuestra vista: es mi hija, mi Feba, que está enferma, y de quien no me alejaria ni durante dos segundos, aun cuando me diesen todos los tesoros de Flandes.
—¡Maldicion! exclamó el mercader golpeandose la cabeza; ¡váy estrellarse mi venganza en semejante obstáculo.
—Mañana habrá recobrado Feba la salud; segun

yúdola, muerta por haber caido desmayada al suelo. Subieron luego á las habitaciones interiores y principiaron á sacar de las cómodas y mesas todo cuanto encontraron; pero estando en esta operacion llamaron algunos jornaleros á la puerta, á los golpes volvió en si la criada y abrió: refirió á los jornaleros lo que ocurría y ellos dieron la voz de ladrones, obligando á estos á tomar precipitadamente la fuga, por las tapias del corral que tuvieron que saltar, mas uno de ellos en medio de la turbacion que era consiguiente, y siendo además de alguna edad, cayó en una acequia cercana, donde se le halló cadáver. Inmediatamente acudió la autoridad, y no encontró ya á ninguno de los agresores; pero registrando vió las caballerias y entonces se le ocurrió soltarlas para ver á donde se dirigian. Hecho esto se siguió la pista á los animales y por fin se vió entraban en una casa de un pueblo inmediato, descubriéndose de esta manera á los autores de tan criminal atentado.

—En los periódicos de la Habana leemos lo siguiente.

«Han fallecido últimamente del vómito el coronel Nicolalde y el abogado Brusola que acababa de llegar con una comision de la compania de esa titulada el *Monte-pio universal*.

La salud pública nada ha mejorado: el vómito continúa haciendo estragos, y á pesar de haber declinado un poco el tiempo, ha sido horrible la mortandad: por término medio han sucumbido un 73 por 100 de los atacados. El ejército y la escuadra ha sufrido mucho.

Se verificó un desembarco de negros en número de 400 á 500, en la jurisdiccion de Jaruso, y despues de algun tiempo habiendo tenido la autoridad superior de la isla noticia, dispuso la salida de una fuerza de caballeria dirigiéndose á Jaruso, procedió á la prision del teniente gobernador, asi como tambien de los capitanes, jueces pedáneos de Gibacoa y Casiqua, dando por resultado además las pesquisas del oficial encargado, la aprehension de 53

bozales en el Ingenio Semanat. Por ello se instruyen diligencias y resultan algunos mas presos, si bien el resto de los negros no se ha encontrado.

Otro desembarco hubo tambien en la bahia de esta capital á las inmediaciones de la fortaleza de la Punta; frente á la del Morro, de una goleta que perseguida por un buque de guerra no encontró otra salvacion que arribar á este puerto, á prima noche, efectuando el desembarco en el momento, para el cual fueron ocupados todos los carruajes públicos. Apercebido el gobierno, parece que se instruyen diligencias y que tambien se han hecho algunas prisiones.

En Cárdenas se han cogido unos trescientos bozales pero tan infestados, que la disenteria y las calenturas los están diezmando y acabarán con ellos.

De Puerto Principe nos hablan de una disputa habida entre dos oficiales del regimiento caballeria del Rey, que ha dado el triste resultado de la muerte de uno de ellos, sin que le alcanzasen ni los auxilios facultativos ni los de la religion, por haberle dado el otro dos puñaladas con un cuchillo.»

—La direccion general de aduanas y aranceles ha publicado el estado de la esportacion de los principales articulos de la peninsula en el mes de setiembre de este año: comparando los valores con los de 1856, resulta un aumento de 20.000,000.

La esportacion del vino comun y de Málaga ha aumentado; pero en cambio la de Jerez ha disminuido en 1.121,670. Tambien ha crecido en suma no despreciable la salida de harinas, la cual no se concibe si no tuviéramos los derechos protectores de Cuba, que cambian completamente las leyes del mercado. Los demás productos agricolas, distinguiéndose las pasas y la lana; han crecido tambien. En el ganado de cerda y vacuno, en el extracto de regaliz, en el azafran, en las pastas, en la hortaliza, en la cochinilla, en la seda preparada

espero, pues he mandado depositar, hace poco un anillo de plata en la capilla de la Virgen; entónces os pertenecerá.

—Mañana ya no será tiempo; os digo que es esta noche cuando debe aprovecharse la ocasion que he hecho que se produzca, y que quizás no volverá á presentarse.

—En este caso, señor, bucad en otra parte; hay en la ciudad de Gante tantos hombres reducidos á la miseria; que sin duda encontraréis alguno dispuesto á hacerlo todo por doscientos ducados.

—Otro no; no; es vuestro brazo el que necesito, Hugo. He oido hablar de vuestro valor, de vuestro vigor sin igual, y solo de vos quiero firmes.

—Lo siento en el alma, pero repito que no puede ser. Mi hija está enferma, y si no vedla.
El mercader volvió la cabeza hacia la niña. Era una criatura preciosa, de unos cinco años de edad, con las mejillas redondas y frescas, aunque algo pálidas, tan serena y tan pura con sus párpados cerrados, su larga cabellera rubia inundando sus torneados hombros, sus labios levemente entreabiertos como para dejar ver dos filas de dientes finos y brillantes, que era imposible verla sin sentirse atraído hacia ella por irresistible simpatía. Así maese Keyser, cediendo al encanto que aquella crea-

tura parecia llevar en si misma, se levantó en seguida para ir á examinarla de cerca y juzgar el estado de su salud. La miró durante algunos instantes, admirando esa tranquilidad tan completa, tan inabarcable, bajo la cual parece que se ven revoltear los sueños candidos y graciosos que cruzan durante la noche por la mente de los niños. Luego se inclinó á su vez para escuchar el ruido de la respiracion, que halló sosegada y regular, y finalmente, la tocó la frente y las manos, cuya frescura acabó de tranquilizarle.

—Hugo Strang, dijo entónces al espadachin, que seguia á los sus movimientos con ardiente ansiedad, os juro por el alma de mi padre, por la vida y salvacion de mis hijos, que vuestra Feba está tan buena y sana como vos.
Resplandeció subita alegría en el semblante feroz de Hugo.

—Pero esa palidez? repuso, volviendo de improviso á su inquietud.

—La causa es fácil de adivinar, y muy natural en su edad; ha jugado hasta que se ha caído de cansancio; hé ahí todo. En este momento está reparando sus fuerzas, y por un favor especial de que Dios ha dotado á los niños, al despertar se hallará dispuesta á comenzar de nuevo sus juegos.

y en el esparto han recaído las principales disminuciones. La esportacion de minerales, si no en cantidad muy crecida, ha seguido en aumento en el mes de setiembre.

La esportacion del oro ha sido de 4.506,840 rs., y la de la plata de 131,240 rs.

La cantidad es muy corta, lo cual prueba la poca influencia que en nuestro mercado monetario ha ejercido la crisis. En setiembre de 1856 solo se esportaron 72,680 rs. en oro.

—El progreso de la renta de aduanas es una cosa verdaderamente notable en España. Desde 93.881,703 reales que produjeron en 1840, ascenderán probablemente en este año á 230 millones.

—La señora Ristori ha comenzado en Barcelona sus representaciones con *Medea*. El mismo entusiasmo que en Madrid y en Valencia, está causando la eminente artista en la ilustrada capital del principado catalan.

—Durante el mes de octubre próximo pasado, la esportacion de vinos por la bahia de Cádiz, procedente de Jerez de la Frontera y del Puerto de Santa Maria, ha dado el resultado siguiente; de Jerez 1854 botas: del Puerto de 1889. Y calculada cada bota de 30 arrobas á 100 ps. fs. puesta á bordo, representa el total de la esportacion 7.468,066 rs. 22 mrs.

—Las últimas noticias recibidas de las islas Canarias alcanzan al 25 de octubre. Se promovia la construccion y reparacion de caminos. El gobernador de Fernando Poó festejó con un banquete á las autoridades de la provincia el 17, el cual estuvo muy esplendido y agradable. Nada mas ocurría de nuevo en aquella isla.

—Parece que se ha dictado una resolcion general para que puedan admitirse á incorporacion en las universidades, previo examen por asignaturas, los estudios eclesiásticos hechos en los seminarios.

—El gobernador capitán general de la isla de Cuba, participa, con fecha 12 de octubre último, que continúa sin alteracion la tranquilidad pública en el territorio de su mando.

—En la última entrega repartida por *La tribuna de los Economistas* hemos tenido el gusto de leer un notable artículo lleno de curiosos detalles, debido al ex-ministro de Hacienda D. Luis Maria Pastor, sobre el aumento de la produccion del oro y la subida del interés de los préstamos.

La produccion del oro, dice el señor Pastor, era poco considerable antes de 1848; y aun que habia sufrido alguna alteracion desde prin-

cipios del siglo no se elevaba tanto que produjese perturbacion alguna en la circulacion. Hasta 1849 no comenzó á sentirse el mundo inundado de ese portentoso aluvion que produjo por el pronto cierto trastorno en todas partes. En los ocho años trascurridos desde entontes, procediendo sin ninguna especie de exageracion, puede graduarse, comparados los diferentes datos de los publicistas mas notables dedicados á tan importante materia, en lo siguiente:

| | Reales. |
|--|----------------|
| 1849, 50 y 51 á 100,000 kilómetros, término medio. | 3,060.000,000 |
| 1852, 53, 54, 55 y 56, á 300,000. | 9,180.000,000 |
| Total rs vn. | 12,240.000,000 |

El señor Pastor demuestra con suma sencillez, que esta cantidad, añadida á la masa de la riqueza existente y distribuida como lo ha sido entre todos los países del globo, es insignificante, puesto que aun tomándola en su totalidad, no afectaria sensiblemente la suma de los valores acumulados; y si se considera líquida, apenas se hace perceptible con relacion al total general de los valores que constituyen la riqueza de que dispone el globo. Antes del descubrimiento de las Américas se encontraba el oro con relacion á la plata, como 1 á 11 y á pesar de los grandes criaderos de esta última que se pudieron en explotacion se necesitaron 280 años para que variase dicha relacion en 511. Por estas y otras razones no es de temer por ahora ni por mucho tiempo que las minas de oro de la Australia produzcan alteracion notable en la relacion que existe en ambos metales. El aumento de la produccion del oro, no tiene conexion con la subida del interés de los capitales. La ley primordial que domina y á la que están sometidas las oscilaciones de subida y baja, consiste en la oferta y la demanda; tambien en la confianza y seguridad que ofrecen los gobiernos de cuya circunstancia depende la afluencia ó retraimiento de los capitales.

Excusamos decir que estamos de acuerdo con las apreciaciones del Sr. Pastor.

—En los artículos sobre el reemplazo del ejército que publica el *Féix*, el señor Diaz Mendivil pide que se reduzca la talla de los mozos sorteables en España á la mas baja que hoy dia rige en Francia, ó sea un metro y quinientos sesenta milímetros, con lo cual cre-

que se aumentará desde 40 á 60,000 hombres la masa de los mozos que entre en los sorteos anuales para el reemplazo del ejército, sin que esto perjudique en nada á su buena organizacion, como lo prueban las campañas de soldados franceses en Argelia y en Crimea.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente.

Paris 11 de noviembre. — El Banco de Francia ha elevado el tipo de los descuentos en esta forma: á 8 por 100 para los valores á 30 dias; á 9 por 100 para los valores á 60 dias, y á 10 por 100 para los valores á 90 dias.

—Comunicaciones recibidas en Madrid dan detalles sobre la reciente ofensa hecha al nombre español en la república mejicana. Cinco españoles han sido arrojados de su domicilio en una de las provincias del interior, bajo el pretexto de que habian prestado espontáneamente auxilios al partidario español Cobos, que al frente de unos 2.000 hombres trae cada vez mas apurado al gobierno central de Méjico. Conociendo este que la conducta de sus subordinados pudiera dar lugar á justas reclamaciones se anticipó á ellas, enviando al representante de Francia, Mr. Gabiac, una nota en que acusaba á nuestros compatriotas de connivencia con los revoltosos; y le suplicaba en tono hipócrita que aconsejase á los españoles que no favoreciesen á los facciosos, sino querian que se procediese hasta á expulsarlos de la república. Esta superchería quedó en breve desmentida, pues los mismos interesados acudieron á Méjico y probaron ante el cónsul español que todo su crimen fué pagar lo que les habia exigido la autoridad local, á su vez violentada por los partidarios. De todo se ha dado cuenta al representante francés, no habien o todavia noticia del resultado.

—El representante prusiano en Paris, M. de Hatzfeld, ha sido convidado á las fiestas de Compiègne, y M. de Kisseleff, que lo es de Rusia, lo será, segun se dice, en la última serie de los huéspedes del emperador Luis Napoleon. Quedan, por lo visto, excluidos de este obsequio los ministros de Austria y Turquía, el baron Hubner y Djemil Bey, lo cual ha causado bastante sensacion en los círculos políticos de la capital de Francia, interpretándose el suceso como indicio evidente de la frialdad que en la actualidad existe entre esta y aquellas potencias. Otro incidente; tal vez casual, que viene en corroboracion de esto mismo, es que M. de Hudner trata de ausentarse por algun tiempo, y que M. de Bour-

—Si me atreviese á creerlo! exclamó Hugo tembando de emocion.

—Yo padre como vos, Strang; he observado veinte veces en mis hijos lo que veo ahora en la vuestra, y os repito que no teneis el menor motivo de inquietud.

Hugo Strang guardó silencio durante algun tiempo, preocupado é irresoluto, flotando entre el deseo de creer en las palabras tranquilizadoras del mercader y el temor de entregarse á una esperanza ilusoria. Al fin prevaleció el misdo, y oprimiéndose enérgicamente la frente con su ancha mano, murmuró.

—No; quereis enganarme para decidirme á que os siga; os digo que está enferma y que no me separaré de ella.

—Cometeis un doble error, Hugo, replicó el anciano con voz grave, primero porque os he dicho la verdad, y despues porque, además de la recompensa que os habria dado por el servicio que de vos reciamo, hubierais hallado siempre una proteccion poderosa en el mercader Keyser, notable de la municipalidad.

Al oír Strang este nombre se estremeció, y luego mirando fijamente al mercader, dijo con su voz gutural.

—¡Ah! ¿sois mae se Keyser?

—Si, y no necesito decirlo todo, lo útil que puede ser el apoyo de un hombre colocado en mi posicion para un individuo como vos, espuesto á dar cuenta de sus acciones algun dia á la justicia.

—¡El Sr. Keyser! murmuró de nuevo Hugo Strang, con unas miradas singulares, en las que el mercader veia tan solo el respeto y la admiracion que á un mis rable de aquella especie debia inspirar naturalmente este aspecto.

—Vámos, dijo; consentis por fin en servirme?

—Una palabra, replicó Hugo sin contestar á su pregunta, que acaso no habia oido.

—Hablad.

—¿No teneis recuerdo alguno de este nombre de Hugo Strang?

El mercader reflexionó durante algunos instantes, al cabo de los cuales dijo por fin:

—No, ninguno.

—Está bien. Ahora decidme qué precio quereis satisfacer por el servicio que me exigis.

—Cuatrocientos florines, de los cuales doscientos se entregarán al momento, y los doscientos restantes sobre el cadáver del hombre que sucumba bajo vuestro puñal; ¿qué decis de esas condiciones?

—Las acepto.

—Consentis pues, en seguirme inmediatamente?

—Consiento.

—Así, pues, respecto de vuestra niña, no vacilais ya en creer...

—Creo que un personaje como el señor Keyser es incapaz de enganar á persona alguna cuando le va en ello el interés mas grave de su vida, dijo Hugo con singular expresion.

—Entonces venid.

—Permitidme que os haga antes una pregunta: ¿Sabe alguien que habeis venido á mi casa?

—Nadie.

—Esta bien.

—Apresuráos, Hugo; pues si llegásemos demasiado tarde, nunca podria consolarme. Tomad; hé aqui además de la suma prometida una gratificacion para comprar vestidos y juguetes á vuestra Feba.

Y puso tres monedas de oro sobre la mesa.

—Gracias, por vuestra generosidad, señor; pero ni esos tres florines ni los cuatrocientos que me habeis prometido son los que me deciden á poner mi puñal á vuestro servicio.

—¿De veras? ¿Pues cuál es entonces el motivo misterioso que os decide?

—Os lo diré mas tarde, si los es igual, dijo Strang, lanzándole una mirada siniestra.

Se continuará.

queney, representante francés en Viena, ha venido con licencia á Paris, donde permanecerá mientras duren las conferencias que deben resolver la cuestion moldo-valaca. Parece natural, sin embargo, que si estas se reunen á mediados del próximo diciembre, como se supone; el diplomático austriaco haya vuelto para entonces de su escursion.

—Completando lo que anteriormente hemos dicho acerca de las contestaciones que han mediado entre el embajador de Francia en Constantinopla y el gobierno otomano, añadiremos que dos dias antes de nombrarse el nuevo ministro, M. de Thouvenel declaró, por medio de su primer dragoman, que le sería imposible tener relaciones con el ex gran visir, si volvía á ocupar su puesto. Realizado el cambio que ya sabemos, el Gran Señor encargó á su primer secretario dijese al embajador francés que su soberana resolución «no debía interpretarse de un modo desfavorable á la política de Francia:» á lo que respondió M. de Thouvenel, era muy dueño de hacer su voluntad respecto de la eleccion de sus ministros; pero que él, por su parte, no podía menos de atenerse á las observaciones que habia manifestado. Tal es el estado de la cuestion.

—El *Invalido ruso* ha publicado un artículo en el que hace consideraciones acerca de las entrevistas de los emperadores en Alemania y examina además otras circunstancias que garantizan la tranquilidad de Europa, los asuntos de la India, que obligan á Inglaterra á evitar complicaciones europeas, la confianza que Europa puede tener en Rusia que necesita de la paz, y en fin, la situacion económica de los Estados europeos. Dicho periódico presenta el estado actual como una tregua, á la cual pueden suceder tormentas, aunque en lontananza. Estas consideraciones, sin embargo, se refieren únicamente á Europa, puesto que en las fronteras del Cáucaso emprenderá Rusia la lucha en la próxima primavera con nuevos bríos. La costa de Cirvasia se halla rigurosamente bloqueada ya, y las comunicaciones de los montañeses con Turquía están cortadas por completo. Se confía en que el Cáucaso venga á ser subyugado, y para ello el gobierno despliega grande actividad en las fronteras de China, organizando en pie de guerra tribus mongolas sometidas voluntariamente, y estableciendo fortalezas. Sabido es que en el presente año se han enviado escuadras al mar Negro y al Pacífico, compuestas de vapores de hélice: la del mar Negro cuenta seis corbetas, y de ellas tres llegaron el 18 de setiembre á Sebastopol; la del Pacífico se compone de seis corbetas y una fragata de hélice á las órdenes del conde de Puliatin. El capitán Kusmetsoff, que manda esta última escuadra, ha recibido amplias instrucciones de la junta científica de marina, relativas especialmente á la navegacion del Pacífico. Las considerables fuerzas de que dispone el conde Puliatin para este viaje, le ponen en estado de ejercer cierta influencia en los asuntos chinos y japoneses.

—Algunos periódicos se ocupan de las persecuciones de que son víctimas los cristianos en el Tonquin, antiguo reino independiente, y provincia hoy de Cochinchina. El *Ministreur de la Flotte* dice haber recibido algunos detalles sobre las amarguras que están sufriendo los cristianos. De ellos resulta que las iglesias son saqueadas, los misioneros presos ó espulsados y cerradas las escuelas.

Un obispo español, vicario apostólico del Tonquin central, el ilustrado señor Diaz, ha sido detenido, encarcelado y cargado de cadenas en la ciudad marítima de Nam-Tuig. Este desdichado, condenado á muerte desde mu-

cho tiempo atrás, existia aun el 15 de julio último, confundido entre todos los criminales del país, que son conducidos á la misma cárcel. Informado el almirante Rigault de Genovill, por el cónsul general de España en Macao, de este deplorable acontecimiento, decidió espedir uno de sus buques de guerra, de los estacionados en el golfo de Tonquin, eligiendo el *Cantinae*, mandado por el capitán de fragata Lesieur. Este buque se hizo á la vela el 4 de noviembre anterior, escoltado por un vaporcito de comercio, fletado por el cónsul de España, que podrá prestar grandes servicios como explorador, en unos parages que han llegado á ser desconocidos, pues hace 150 años que está abandonada la navegacion en dicho golfo. A su bordo iba el conde Kleozkowski, secretario de la legion de Francia, acompañado de un intérprete de la legacion y de muchos tonquinos cristianos. El *Cantinae* debía dirigirse en un principio á la bahia de Boun-Quiona, veinte leguas al Sur de Nam-Tuig, desde donde entablaria negociaciones cuyo objeto sería obtener de una manera conciliadora, la libertad de monseñor Diaz. Mr. Lesieur habia recibido orden de recoger á su bordo todos los misioneros y cristianos indígenas que buscasen un refugio bajo su pabellon.

—Durante el año de 1853 se importaron en Inglaterra procedentes de nuestra peninsula 125.070 quintales de mineral cobrizo; 140 de cobre en matas, 7.370 de cobre puro; 206.954 quintales de plomo en galápagos y planchas, y sobre 13.200 quintales de mineral plomizo, segun los datos publicados últimamente por la prensa inglesa.

—El *Almanaque de Gotha* para 1858, que acaba de publicarse, cuenta 48 emperadores, reyes, grandes duques, duques y príncipes reinantes en Europa, incluyendo entre ellos el emperador del Brasil.

El mas viejo de los soberanos es el gran duque de Mecklemburg Strelitz; que nació el 12 de agosto de 1779, y despues de él el rey de Wurtemberg; que nació el 27 de setiembre de 1781.

El príncipe que cuenta un reinado mas largo, es el de Schaumbourg-Lippe, pues su advenimiento al trono data del 13 de febrero de 1787.

El rey de Bélgica, que nació el 16 de setiembre de 1790, ocupa el sexto lugar, y el rey de Prusia el undécimo; los príncipes mas jóvenes son el rey de Portugal, que nació el 16 de setiembre de 1837, y el duque de Parma, que nació el 9 de julio de 1848.

—EL 16 DE NOVIEMBRE.—Mañana es el aniversario de la aparicion de nuestro *Diario* en la arena periodística. Siete años de constante asiduidad, en los que hemos atravesado circunstancias bien difíciles, y que el buen juicio de nuestros lectores habrá sabido apreciar, han bastado ciertamente para que se comprendan nuestros deseos y la rectitud de nuestras intenciones. La conducta que nos proponemos observar, Dios mediante seguirá siendo la misma: el aprecio público y el testimonio de nuestra conciencia nos han determinado una senda de la que no nos es lícito separarnos un solo dia.

—NO GANAMOS PARA SUSTOS.—A las seis y media de la mañana de anteayer estuvo á punto de perecer entre las astas de una vaca una pobre mujer llamada Francisca Velasco, que fué atropellada por dicho animal á la salida del campo de la Verdad. Afortunadamente salvó la vida aunque resultó bastante estropeada.

—ESCÁNDALO.—Anteayer promovió una joven en estado de embriaguez un fuerte escán-

dalo en la plazuela de S. Basilio, de cuya iglesia tuvieron que salir las gentes para impedir que continuasen las groseras y soeces palabras de aquella mujer desalmada, con las que interrumpia la celebracion de la misa. De esperar es que el Sr. Teniente de Alcalde del distrito imponga cuanto antes el oportuno correctivo á semejante mujer, ya reincidente, por lo que parece, en semejantes faltas.

—VIAJE.—Por uno de nuestros apreciables suscritores se nos ha remitido para su publicacion lo siguiente.

«El 13 del actual ha salido para Madrid en el coche Diligencia Postas Generales el Sr. D. Andrés Marius de la Torre. Lo que se publica para que llegue á conocimiento de la Autoridad militar, á quien fué recomendado por su familia.»

—HISTÓRICO.—Atencion, lectores míos, poca bulla y mucha oreja; que el jovial gacetillero va á contar una historietta dada á luz antes de anoche por una linda estanquera, que vale mas que la Habana con su proverbial riqueza.

—Anteayer (y habla la joven) testigo fui de una escena, que á no haberla presenciado hubiera dudado de ella. Es el caso que me hallaba en el mostrador muy quieta, cuando escuché dos gemidos como los de un alma en pena, que salieron del estante que veis en la tapia aquella. Observé con atencion, planté en el cristal mi oreja y los gemidos siguieron y continuaron las quejas.

—¿Qué es eso? (grité furiosa y entreabriendo la vidriera.)

—¿Que me pudro! (repitió una cajetilla llena de tabaco filipino entre otras cien mil revueltas.)

—¿Que te pudres? (esclamé)

—¡Me pudro, *señá* estanquera!

—Espícate, cajetilla, que no comprendo tu jerga.

—Habeis de saber (repuso la cajetilla traviesa) que yo estoy fumada ya ha tres semanas y media.

—¡Tres semanas!...

—Si, callad y os referiré las penas que hace un mes estoy pasando en esta pícara tierra, á fin de que comprendais el motivo de mis quejas. Yo, en forma de coracero vine á España de mi tierra embutida en un cajon con otras mil compañeras: desambarcada en el puerto y metida en la tercena, estuve allí mas de un mes; pero ¡ay! ¡qué mes, estanquera! Como la quilla del barco en que vine estaba vieja, nos bañó el agua del mar y nos puso como nuevas. ¡Qué sabor, Dios de mi vida, el de las aguas aquellas! Pero en fin, húmeda y todo en un estanco fui puesta donde al punto fui cambiada por una sucia moneda. El fumador me miró, arrugó un poco las cejas, me estrujó lleno de rabia, me aplicó luego una mecha, y como que húmedo estaba no fué posible que ardiera. ¡Anda, veneno! me dijo, arrojándome á la tierra: que tu olor solo es capaz de matar á una pantera. Cogióme un pobre aguador y aplicándome otra mecha se empeñó en hacerme arder pero fué inútil su empresa. Cogióme luego un gallego, sacó un fósforo de yesca, y chupa que chupa... el pobre me arrojó contra las piedras. Otro pobre que me vió levantóme de la tierra y también tuvo el empeño ¡infeliz! de que yo ardiera. Pero siéndole imposible me picó con gran destreza y mezclado con colillas me vendió. ¡Suerte perversa! Un hombre de mucha maña me volvió á hacer prisionera y encerrada en el papel que me sirve de cubierta há dos semanas que estoy reventando de impaciencia. Sacadme, pues, de mi apuro, ¡por Dios lo pido, estanquera; arrojadme á un muladar y que á fumarme no vuelvan!

Esto dijo y reventó. Estaba ya descompuesta.

Boletín Religioso.

Hoy El Patrocinio de Ntra. Sra. y S. Eugenio I, arzobispo y martir, patron de Toledo. Mañana Sta. Gertrudis la Magna, virgen. San Eugenio, primer arzobispo de la Iglesia Toledana, fue discipulo de S. Dionisio Areopagita, y enviado con este a Francia a predicar el Evangelio, de donde regresó a España. Por este tiempo suscitó el Emperador Domiciano una cruel persecucion contra el cristianismo, ien la que dió su vida por Jesucristo, siendo degollado. Hoy reza la iglesia del Patrocinio de Ntra. Sra. con rito doble mayor y color blanco. Mañana de Sta. Gertrudis, virgen, con rito doble y color blanco. JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la iglesia del colegio de Sta. Victoria. En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara, se harán hoy y mañana los ejercicios del mes de las Animas a las oraciones. Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas. Mañana Ntra. Sra. del Carmen en Sta. Ana.

Boletín Comercial.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 12 de Noviembre. 3 por 100 consolidado a 39,25 y el diferido a 27. CORDOBA. Precios de los granos el dia 15. Trigo de 56 a 62. Cebada de 29 a 30. Habas a 00. Aceite dentro de la ciudad a 49: 10 en los molinos a 40. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 51 cuartos libra en las carnicerías. SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 61 a 63. Cebada de 30 a 35. Aceite en la Calzada a 45 para consumo a 51. MALAGA. Trigo de 57 a 82. Cebada de 30 a 37. Maiz de 45 a 48. Garbanzos de 76 a 115. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47. GRANADA. Trigo de 60 a 70 rs. Cebada de 31 a 36. Habas de 54 a 55.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde. CÁDIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana. MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rumbi y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia. LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPOTES.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Destination (Bna. Int.), Price, and another column. Rows include Cuesta del Espino, Fernan-Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administracion se halla establecida en la carrera de Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 3 columns: Destination (Bna. Intr.), Price, and another column. Rows include Cuesta del Espino, Fernan Nuñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administracion se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios con vencionales.

Avisos.

ALMONEDA. En la plazuela del Angel de S. Hipólito casa núm. 26 se abre de nuevo almoneda desde el dia 16 del corriente por mañana y tarde. Hay entre varios efectos una cama matrimonial, nueva, de caoba, construida a la francesa.

VENTA. En la misma casa se hallarán de venta un sofá de caoba forrado, y otro mas pequeño y dos pianos pequeños propios para apreder.

IMPOTANTE A LOS LABRADORES Y PANADEROS. En el molino llamado Papalo tierno, situado debajo del Puente de esta capital, se acaban de establecer piedras anglo-americanas que producen ventajas extraordinarias en la molienda de trigo y otros granos, tanto con respecto a la calidad superior de las harinas y producto del pan, como con respecto a las condiciones de que se puede tratar con el director del molino, que vive callejas del Marqués Villar núm. 5.

VENTA. A voluntad de su dueño se enajena la casa núm. 12 calle Empedrada parroquia de S. Juan libre de todo gravámen, en la misma dorán razon.

VENTA. Se vende el huerto llamado de Madre de Dios, situado en el camino de la Fuensanta. La persona a quien acomode su adquisicion podrá tratar al efecto con su dueño D. Antonio Garcia Obrero.

HALLAZGO. La persona que haya perdido varias monedas de plata que han sido halladas el dia 6 del corriente, se presentará en la redaccion de este periódico, donde se le entregarán dando las señas.

ALMONEDA. En la calle de Carreteras núm. 20 hay efectos de pasteleria, moldes, artesas etc., camas, cuadros, lámparas, cristal, loza y otros efectos.

HIGOS DE LEPE. Acaba de llegar a esta ciudad un gran surtido de cajas de estos acreditados higos. Se espendedo las cajas de una @ sin alinar a 30 rs. y las de media @ a 15. Las cajas de una @ mas superiores, alinados, a 34 rs. y las de media @ a 18. El despacho está situado en la calle de Badajoz núm. 16, a cargo de Miguel Serrano.

VENTA. La de una casa en el Campo de la Verdad rincónada de San Julian, designada con el número 3, que su fachada mira al Norte y linda por levante con un pedazo de terreno de 780 varas que fué corral de la misma casa y por Poniente con casa de D. José Delgado.

Otras casas en la Parroquia de Santiago, calle del Sol, números 11, 12, 13, 14, 15, y otra sin número. Las espresadas casas se venden a voluntad de su dueño sin ningun gravámen. La persona que le acomode alguna de las espresadas casas podrá avistarse con el Sr. D. Rafael Cruz que dará razon y vive en el Marmol de Bañuelos, casa número once y medio.

MANTECA. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle Almonas número 6, se ha recibido últimamente la legítima manteca de espuma que se espendedo a 10 rs. libra, y la superior del reino a la hamburguesa a 6 1/2 rs.

ROBO. En la noche del 1.º de noviembre desapareció del cortijo de Chanilla-rejo una liegua, baya, de 6 y 1/2 cuartas, herrada en el anca y un corazón chiquito en la espaldilla: la persona que sepa de ella se servirá manifestarlo en la calle de las Campanas a D. Manuel Losada y se le dará una gratificación.

PERDIDA. La persona que se le haya perdido en el campo una carga de

plomo en dos barras marcadas, acudirá a casa de D. Francisco Fernandez y Rodriguez que vive calle Piedra Escrita núm. 3, y se le darán razon de ellas.

MUSICA. D. Antonio Norverto Gimenez que a diligencias propias ha llegado a esta ciudad y en donde permanecerá por algun tiempo, desea ocuparse en la composicion de música tanto profana como religiosa. Lo que manifiesta a el público para el que guste valerse de sus conocimientos. Vive calle de las Azoncas casa de pupilos de D. Pablo Jarias.

MADERA DE ALAM NEGRO. Quien quisiere comprar la que se halla cortada en la menguante de Agosto último, en la hacienda de Mijaneque, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcázar, acudirá a su contaduría a hacer proposiciones, enterándose de su clase, hasta el dia 24 del corriente en que se adjudicará a las 12 de su mañana en el mejor postor.

BAZAR DE CAMAS INGLESA. EN ORDOBA, CALLE DE LA LIBERIA, N.º 59 y 60. Gran depósito de camas, cates y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates orados para mosquiteros y colgaduras a 10, 2, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros. Lava manos de hierro maculados con pies y perchas de hierro.

Tafelinas superiores artificiales para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc. Arcas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones. Antejos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora. Bridas, bocados, filetes, brúas, almohazas, barbala espines, sillas-galagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de haquetos ni de atacarlas.

Uiales superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Uiales superiores gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, salas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y pe hoja de lata.

Reloges superiores de sobremesa imitacion de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guadanas superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almédras amargas espuma de la espesicion de Londres.

Platos de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando y Compañia, dueños del dicho Bazar ingles en Sevilla, donde se encuentra un grande nro surtido de mas de mil camas.

TEATRO.

Funciones para hoy. POR LA TARDE.

La comedia en 3 actos, La Consola y el Espejo. Bailé. Terminando con el gracioso Sante. Los Puyos Hechizados. A las 3 y media. A 2 rs.

POR LA NOCHE. Funcion 5.ª del 2.º abono.

El drama en 6 cuadros y un prólogo, titulado: Los Pobres de Madrid. Terminando con el baile nominado: Boleras de la Moda. A las 7 y media. A 3 rs.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. 1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.